



por las obreras dieron fin a la fiesta.

De allí salimos con una impresión gratísima, que durará siempre. Todos los años hemos presenciado la fiesta aniversaria y hemos observado que estas obreras en todo tiempo saben estar a temple muy junto a su bandera y festejar a su Patrona cumplidamente. Este tesón les ha dado el triunfo, y en el éxito de la organización social cristiana de la mujer está, sin género de duda, un fuerte poderoso al desamán sindicalista y un fundamento sólido para la paz social.

Mil plácemes, pues, a los organizadores, a los que tomaron parte, a toda la Federación de Sindicatos, y si lo necesitan, nuestro aliento y estímulo para que perseveren en el camino emprendido.

### Eclesiásticas

#### Final de Mes de María

Las Congregaciones de Camareras e Hijas de María de la parroquia de San Juan y San Vicente tendrán digno remate a los ejercicios dobles del mes de Mayo, con una función solemnisísima mañana miércoles 31 del corriente, a las seis de la tarde.

Habrà exposición de Su Divina Majestad, Sabatina cantada, sermón por el Padre Calasanz Rabaza y solemne reserva, en la que oficiará el muy ilustre señor doctor don José Vila, Canónigo Doctoral de la Metropolitana Basílica y Vicenciller del Seminario.

Terminará el acto con la procesión claustral, llevada en andas la imagen de la Inmaculada y ostentando todas las congregantes un ramito de flor, que ofrendarán a la Virgen.

La parte musical de tan hermosa fiesta estará a cargo del brillantísimo coro de señoritas de la parroquia.

Las Congregaciones hacen un llamamiento general a todos los feligreses, y singularmente a todas las Camareras e Hijas de María, para que no falten a esa cita de amor a la Madre de todos y le ofrezcan el querido homenaje de sus flores y de sus corazones.

También en la iglesia de San Domingo (Padres Franciscanos) habrá Misa de Comunión general, a las seis y a las ocho, y por la tarde, a las seis y media, se exhibirá a Su Divina Majestad, ejercicio del mes, sabatina y procesión, cantando la Sabatina, las flores y terminando con la despedida a la Virgen.

### Grandioso homenaje a María Auxiliadora

La solemnidad celebrada el domingo pasado en las Escuelas Salesianas excede a toda ponderación.

Celebróse con toda solemnidad la vigilia, que comenzó a las diez y media de la noche del sábado, desfilando procesionalmente, del Colegio a la iglesia, los adoradores de los diversos pueblos, con sus banderas, presididos por el muy ilustre señor Canónigo doctor don M. Iruña.

A las tres celebró el mismo señor Canónigo la Misa de Comunión, y a las tres y media se organizó la soberbia procesión, que recorrió la calle de Sagunto, hasta la Cruz.

Reservado el Santísimo, se entonó en el coro un magistral «Magnificat» a cuatro voces, y se empezaron las Misas.

Eran las cuatro; la iglesia estaba de bote en bote; a las cinco, las banderas recorren las calles tocando la Marcha real. A las seis y media, el Batallón Gimnástico, la sección ciclista de antiguos alumnos y comisiones con sus brazaletes, y el Clero, salen a esperar en la calle a los peregrinos.

Parten los ciclistas a tomar sus puestos, y al poco rato llega el parte de que entran los peregrinos de Alboraya. Se adelantan a su paso el Batallón infantil, la comisión respectiva y el Clero, y todos unidos entran en el santuario, aclamando sin cesar a su Auxiliadora, a los acordes de la banda.

A los pocos minutos anuncian su llegada los de Paterna, a los que se tributa igual recibimiento. Estos ejecutan su himno con gran maestría y entusiasmo. Siguen llegando los peregrinos de Manises, Jáveca, Torrente y Benimámet, todos entusiastas y fervorosos, a los acordes de sus banderas, cantando sus propios himnos y dando sin cesar vivas a su Reina, que se mezclan con las aclamaciones de los del barrio, que aplauden y vitorean a los valientes devotos de María.

A las nueve celebró la Misa de Comunión para los peregrinos el reverendo señor Inspector.

Los peregrinos de Jáveca cantaron sentidos motetes con gran amenidad.

Se repartieron miles y miles de Comuniones. A las once se celebró el oficio solemne, en la gran pista del Colegio. El acto fue imponente. El sermón, a cargo del Canónigo señor Iruña, fué sublime, arrancando vivas y aplausos al inmenso público. A la elevación, las banderas de música tocaron todas la Marcha real, y se disparó una larga traca.

Terminado el oficio, los peregrinos cantaron sus himnos, y la Junta de Valencia puso una corbata a la bandera más antigua de cada pueblo.

La consagración, por la tarde, fué un acto conmovedor. Una inmensidad de fieles, postrados de rodillas, va repitiendo con toda fe y devoción de su alma las palabras de la consagración.

A las cinco, los gigantes, «bandereros» y dulzainas, abren la marcha de la procesión.

El volteo de campanas y disparo de morteretes anuncian su salida.

El Batallón gimnástico forma delante, con su banda; siguen los niños del Colegio y peregrinaciones, por orden alfabético, todos de cuatro en fondo y con sus banderas y banderas. Cierra la comitiva la Archicofradía de Valencia, con sus dos secciones, las Hijas de María Auxiliadora y el Colegio Salesiano. Y finalmente sale la milagrosa Virgen de Don Bosco, rodeada de sus queridos y amantes, artífices alumnos, en medio del delirio de un pueblo que la aplaude y aclama con frenesí.

Todo el trayecto fué un triunfo. Los balcones, engalanados y con luces. En todo el camino no cesaron los vivas, los aplausos y las tracas.

A las siete y cuarto entraba nuevamente en la iglesia la milagrosa Imagen, en medio de explosiones del más frenético entusiasmo y entre el alegre clamoreo de las campanas, las notas armoniosas de las banderas de música y el estrépito de las tracas.

El director de las Escuelas Salesianas de Valencia, satisfecho, felicita a todos y les da desde estas columnas las más expresivas gracias.

**Apolo - Temporada de verano**  
 GRAN COMPANIA DRAMATICA  
**Cobaña - Oliver**  
 Sábado 3 Junio  
 A las 10 noche  
**RETAZO** Por la genial actriz Carmelita Oliver Cobaña  
 Creación de Carmelita Oliver Cobaña  
**Sin palabras**  
 Se despacha en contaduría.

**OLYMPIA**  
 Compania de RICARDO CALVO  
 A las 10: Función popular - Butaca, 2 pesetas. - General, 40 céntimos.  
**Los intereses creados**

### Notas de la Feria Muestrario

**El concurso de clavos**  
 Fué la tarde de ayer la de mayor animación en el Palacio de la Feria. Mujeres y flores dieron a los espaciosos salones del Palacio una nota extraordinariamente sugestiva.

Los puestos de flores eran preciosos. Cada expositor tuvo cuidado de acreditar su buen gusto en la combinación de matices.

El público fué deteniéndose con interés delante de cada uno de los puestos de clavos, prodigando sus elogios a los cultivadores valencianos.

El sexteto Molina, acompañado a piano con uno magnífico que cedió graciosamente la casa Rodrigo Ten, amenizó la Exposición, siendo muy aplaudido.

El jurado dictó el siguiente fallo:

Primer premio del Comité, a don Salvador Martínez.

Segundo, de la Unión Gremial, a don Fernando Llopis.

Tercero, de don Vicente Lassala (comisario regio), a don José Felu.

Cuarto, de don José Grollo, presidente del Comité, a don Francisco Bou.

Quinto, de don Julio Robillard, a don José Gijón.

Sexto, de don Sixto Elizondo, a don Emilio Felu.

Séptimo, de la comisión de Instalaciones, a don Angel Marzal.

Octavo, de la comisión de Actos, a don Ramón Buso Broseta.

Noveno, de la comisión de Hacienda, a don Vicente Alemany.

Décimo, de la comisión de Propaganda, a don Ramón Martínez.

Undécimo, de don José Prior, a don Vicente Senis.

Duodécimo, de don R. Cabrelles Batural, a don José Greses.

La Sociedad Flora, contribuyendo a que fuera gratísima la estancia del público en el Palacio, obsequió a las señoras con abundancia de flores. No hay que decir con cuánto entusiasmo fué acogido el obsequio.

Eran las ocho de la noche, y aun cuando las horas de Exposición terminaban a las seis, el público continuaba en la Feria, donde de la estancia era agradabilísima. Se agotó cuanto había preparado en el bar. Bien entrada la noche se inició el desfile.

El Comité ha decidido que los puestos de los concurrentes permanezcan donde estaban, durante todo el día de hoy, para que el público pueda continuar admirándolos.

Seguramente seguirá siendo grande la animación, pues el éxito de ayer superó a todos los cálculos.

El Comité puede estar satisfechísimo de este éxito.

**Visitas de colegios**  
 Los alumnos de los Colegios de las calles de Embañ y Cade de Trénor y Grupos Balmes y Cervantes visitaron ayer la Feria.

Se les dió toda suerte de facilidades para que fuera eficaz su visita.

Los profesores tuvieron ocasión de conseguirlo en beneficio de sus alumnos.

**Concurso fotográfico**  
 Se recuerda a los «amateurs» y profesionales de la fotografía, que el Comité agradecerá la presentación de pruebas fotográficas del «desfile comercial» celebrado el día 27.

Los anunciantes interesados adquirirán las que estimen convenientes, y el Comité premiará a las que más sobresalgan en la Exposición, que podrá efectuarse mañana, si acude suficiente número de concurrentes.

### Homenaje a Doña María Carbonell

El domingo, a las seis de la tarde, se celebró en el Paraninfo de la Universidad una sesión-homenaje a la excelsa profesora doña María Carbonell.

El secretario del Ateneo, don Pedro Gómez Martí, dió comienzo al acto con un breve discurso para dar cuenta de que la idea del homenaje que se celebraba había nacido del Ateneo Científico.

La señorita María Vara Rodríguez leyó una poesía original del Padre Escolapio Calasanz Rabaza, titulada «Puesta de sol», que fué muy aplaudida.

La señorita María Hernández hizo entrega a la homenajada del álbum que le dedican todas sus discípulas y claustro de profesores.

Doña Natividad Domínguez hizo uso de la palabra, elogiando los méritos de doña María y haciendo un concienzudo análisis de su obra cultural.

Terminó con un canto a las virtudes de doña María Carbonell, para la que considera justísimo el homenaje que el Ateneo Científico le dedicaba en aquella tarde, porque honrando a la distinguida profesora se honra a la cultura valenciana. Fué muy aplaudida.

El concejal señor Ballester, en nombre del Ayuntamiento, hizo entrega del pergamino que Valencia dedica a la ilustre profesora, teniendo para ella sentidas frases de alabanza y respeto.

El catedrático señor Izquierdo, en nombre del rector de la Universidad, impuso a doña María Carbonell las insignias de la cruz de Alfonso XII.

El presidente del Ateneo, don Tomás Jiménez Valdivieso, habló a continuación, para dar las gracias, en nombre de la ciudad entidad, a todos cuantos habían cooperado al homenaje por aquella organizado.

En grandes párrafos hizo un cumplido elogio de la virtuosa y distinguida profesora, de la que dijo es gloria del profesorado español, y le ofreció, en nombre del Ateneo Científico, el merecido homenaje que se le rendía, como justo premio a tantos años de labor continuada en pro de la cultura patria.

El señor Jiménez Valdivieso fué muy aplaudido.

Doña María Carbonell, emocionadísima, dió las gracias a todos los que habían tomado parte en aquel hermoso acto, que era superior a cuanto había soñado en su vida, y en particular al Ateneo Científico, alma del homenaje, levantándose la sesión acto seguido.

### Patronato de la Juventud Obrera

**Fiesta cívica**  
 Con gran solemnidad se celebró el pasado domingo, en la iglesia de Santa Catalina, mártir, esta conmovedora fiesta, en la que hicieron la Primera Comunión los alumnos del Patronato de la Juventud Obrera y de la Escuela de la Inmaculada, y al propio tiempo la Comunión solemne de niños de 11 a 13 años.

La Misa fué a las siete y media, siendo el celebrante el muy ilustre doctor don Manuel Rubio, Canónigo de esta Metropolitana. Antes de la Comunión, el Padre Garín, S. J., pronunció sentida plática, cantando las excelencias de la Eucaristía y los grandes beneficios que reciben los que por vez primera se acercan a la Sagrada Mesa.

Recibieron el Pan de los Angeles 72 niños, preparados por el director de este benéfico Centro, reverendo Padre Basté, S. J., y 142 niños de la Comunión solemne. Terminó tan feliz fiesta con la Renovación de las Promesas del Bautismo y la Bendición a los niños.

Entre los asistentes figuraban la digna Junta de protectores y otras personalidades, que dejó de enumerar porque haría interminable esta crónica.

A continuación fueron acompañados por una banda de música al Patronato, siendo obsequiados con pasteles y una preciosa estampa con su respectivo marco.

Por la tarde, en la casa de campo, tuvo lugar una hermosa fiesta deportiva, organizada por la Sociedad Gimnástica del Patronato, dirigida muy acertadamente por el joven Justo Granel. El programa fué selecto, correspondiendo la parte cómica a los jóvenes March, Romero, Gómez y Ambrosín, que con sus chistes y pasadas cómicas hicieron las delicias del numeroso público. Los balbaristas Soria y Cubell, acertadísimo en su cometido. El joven Pérez no lo estuvo menos, pues trabajó con una limpieza admirable, siendo muy aplaudido.

Lo de las cuerdas correspondió a los niños Soria y Guzmán, haciendo en el mismo la «plancha» Juanín, niño de ocho años, que fué merecidamente ovacionado. Los acróbatas anillistas March, Romero y Fabregat nos demostraron conocer perfectamente estos trabajos, haciendo los mismos a la perfección. Pardo y el niño Marqués, en sus peligrosos trabajos en el trapeo doble, rayaron a la altura de los buenos.

Uno de los números que más llamaron la atención fueron los grupos gimnásticos. Fueron ejecutados a la perfección, en especial la fuente y el castillo, en las que el joven March (V.) fué el héroe de la jornada. Al final de todos los trabajos, el numeroso auditorio premió merecidamente la labor de estos jóvenes.

Mil plácemes merece su director y organizador Justo Granel, y a las muchas felicitaciones recibidas, una la de este modesto cronista.—Z.

### Valencia, 5; Barcelona, 3.

Con gran animación se jugó el segundo partido entre los equipos que encabezamos, y cuyo resultado fué una victoria más para los de casa.

Actuando de juez el señor Piquer formaron los equipos, viéndose en las filas catalanistas a Campins como único refuerzo.

El partido fué duro, y culpa de ello, las exigencias de un sector de público que se empeña en barbarizar el noble deporte y los constantes desajustes del juez.

Como el día anterior, Montes y Peral se encargaron de marcar los tantos por los de casa, cosechando ovaciones en todos, especialmente Montes, que anotó dos preciosos.

Los catalanes atacaron mejor que el primer día, pero sin llegar a entenderse, con lo que queda demostrado que en Valencia se juega más y que a los cuartos equipos catalanes se les derrota ya con facilidad.

Por los de casa, Esteban, Montes, Peral y Marín fueron los mejores; los restantes, regular.

El juez, el mismo que arbitró el pasado campeonato partidos decisivos, estuvo pésimo, y su actuación, censurada, siendo unánime el criterio de que podrá servir para formar tribunal de exámenes de Colegio, pero no para arbitrar.

El Valencia fué perjudicado por los fallos del señor Piquer, y los de Barcelona, también; por ello no se le puede tachar de parcial, pero de ignorante, sí.

Los de casa se anotaron cinco tantos, y tres los forasteros.—Seg.

### Levante, 5; Atlético, 0.

En el campo del Gimnástico jugaron los equipos Levante y Atlético, venciendo con facilidad el primero, por cinco a cero.

El partido, aunque entretenido, no resultó refino por la superioridad levantina.

Los del Atlético les falta aún mucho para llegar a tener merecido el puesto de primeras categorías, aunque creemos que con su entusiasmo podrán llegar antes de lo que se supone.

### Se venden

bonitas oleografías de Nuestra Señora de los Desamparados, fondo oscuro, tamaño 90x66. Viuda Bayatini, Barcas, núm. 37, Correjería, 21, y plaza de la Virgen, 4; todas a 5 pesetas.

### ESLAVA

**HOY, MODA**  
 A las 9:30 tarde  
 y 10:15 noche.  
**LA FARSA**  
 Grandioso éxito cómico  
 Por la tarde,  
**PRECIOS ECONOMICOS**

### SALON de MODA

Perfumado con GUIDOR  
 Hoy, último día de todo este grandioso programa,  
 — HOY —  
**Costas de Azur**  
 La comedia alemana en tres partes,  
**Burlas de amor**  
 El precioso asunto en cuatro partes,  
**El cautiverio de Bárbara**  
 Interesante película, interpretada por Mae Marsh  
 Completará la comica,  
**El hombre siempre la gana**  
 PRECIOS DE COSTUMBRE

### LADY HAMILTON

(El último amor del almirante Nelson)  
 Es la mejor película del año; de los grandes hechos en Berlin, Barcelona y en cuantas partes se ha exhibido, constituyendo un verdadero suceso.

### Trinquete de Pelayo

Para hoy, a las cinco, gran partido de pelota, escalera cuerda 60 tantos.  
 Fuentes de Valencia, Andrés de Alboraya y Sancho de Valencia (maños), contra Sorni de Valencia, Andrés de Manichales y Venancio de Valencia (rojos).

**Quemada**  
**Pomada**  
**ES**

### En la

El su...  
 rias, ne...  
 tas que...  
 dad, sig...  
 dientes s...  
 Dijo que...  
 ta se pres...  
 ves.  
 En las...  
 reciben d...  
 arros de...  
 Entre l...  
 Vallellano...  
 yo que de...  
 línea la l...

### El res

El Cor...  
 orado est...  
 una y cua...  
 El seño...  
 los periodi...  
 en él...  
 Arancel, r...  
 ción benef...  
 moneda de...  
 El mimi...  
 go a dar...  
 ciendo que...  
 publicarán...  
 das del Ar...  
 Luego...  
 nota ofici...  
 «El Con...  
 la envidi...  
 que tienen...  
 acordados...  
 ra la defen...  
 cionales, q...  
 en la «Gac...  
 El minist...  
 ta de las...  
 Convenio e...  
 El de M...  
 de decreto...  
 mento acer...  
 de los buq...  
 creando en...  
 Armada un...  
 en lo refe...  
 ción.  
 El de H...  
 un proyect...  
 Ha de perso...  
 nía Arrenda...  
 El de Jus...  
 de decreto...  
 dultos de p...  
 El de Tr...  
 actual de la...  
 de las medi...  
 lucionales.

### Una con

primera y...  
 los Ministe...  
 se han de...  
 dos subalte...  
 presupuest...  
 parlamenta...  
 ga particip...

### Cont

El seño...  
 ha aplazad...  
 óia dar m...  
 de los Estu...  
 forma cons...

### LA

Desc...  
 ALGODC...  
 Especiales pa...  
 PRI...  
 Bal...  
 TI...  
 Aguas...  
 mo, Escríb...  
 Excele...  
 (Gandía-Al...)

**EXCELENTES MÁQUINAS**



PARA COSER, BORDAR Y ZURCIR  
 Máquinas DIAMANT para hacer calceta  
 VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO  
 CONCESIONARIO PARA LA REGIÓN VALENCIANA  
**ANTONIO MERCÉ VIRTO**  
 EN VALENCIA: AVELLANOS, 7  
 EN CASTELLÓN: COLÓN, 65

### INDUSTRIALES EXPOSITORES

Vuestros productos obtendrán en Cataluña una venta de consideración, si os ponéis en relación con la reciente y bien organizada casa de representaciones de

**JUAN BAUTISTA PONSÁ**  
 Bories, 700, entr.º - BARCELONA

**Antipneumático del Palau**  
 El medicamento más eficaz en las enfermedades del estómago.

**Agua de Fontibre**  
 Radactiva de gran utilidad en las enfermedades del aparato digestivo.

**Tintura yodotánica**  
 Muy útil en la anemia, escrófula, raquitismo, etc. 2 pesetas frasco.

**Farmacia del Palau, Valencia**

**Señoras, caballeros**  
 La faja GLENARD quita la obesidad y da al cuerpo sultura y gallardía.  
 Cruz Blanca - P. Mariano Beallibro, 5

**OCULISTA** Dr. Albert Prósper  
 Santa Ana, 2, ent.º  
 — DE 10 A 3 —

**ESTRENIMIENTO**  
 Verdaderos  
**GRANOS**  
 de S. J. de  
**D'FRANCK**  
 Purgativos  
 Depurativos  
 Antisépticos  
 EN TODAS LAS FARMACIAS

**¡Herniados!**

El nuevo procedimiento empleado para la contención y curación de la hernia ha hecho desaparecer todos los aparatos de acero o imitación de vendajes elásticos.

Si padecéis, vuestra es la culpa, puesto que sin gastar alguno y solo la molestia de visitar el gabinete donde se practican los ensayos, podéis ver vuestro plan curativo, sin abonar ni un solo céntimo, hasta después de vistos sus resultados.

**DESPACHO CONSULTORIO,**  
 D. RAMON M. FORNAS, SAN VICENTE, 111, entresuelo, VALENCIA.

### Deportes

**Ciclismo**  
 El resultado de las carreras organizadas por la Velo-Club para disputarse los campeonatos de tercera categoría, y neófitos, que tuvieron lugar el pasado domingo 28, desde Puebla de Farnals a Sagunto, y en las que se inscribieron 19 corredores, tomando parte 14 únicamente, es el que se ajusta a la siguiente clasificación:

Tercera categoría: Primero, Dorado (J.) sobre Diamant y Pirelli (43 minutos); segundo, Ferris, tercero, Torán; cuarto, Bolinches; quinto, Pitarch; sexto, Meliá, y séptimo, Muñoz.

Neófitos: Primero, Marco, sobre Barrera y Pirelli (44 minutos); segundo, Campos; tercero, Saludes; cuarto, Cones; quinto, Sanfeliu, y sexto, Villaplana.

La Velo-Club invita a sus socios y aficionados al ciclismo, a la excursión oficial que organiza a Real de Montroy, con objeto de visitar la cueva de las maravillas y la fuente del Rabot. La excursión será para todo el día, saliendo de las Torres de Cuarte el próximo domingo 4 de Junio, a las 4:30 de la mañana, y regresando a las ocho de la noche. Inscripción para tomar parte en la inauguración, una peseta, hasta el jueves día primero de Junio, en el local de la Sociedad, de siete a nueve de la noche.

### Sucesos

**Crimen**  
 En la partida de Casas de Medina, del término de Utiel, y por antiguos resentimientos, riñeron los vecinos José Mallea Cotanda, de 49 años, soltero, guarda jurado, y Toribio Pérez Bolinches, de 39, casado, haciendo el primero un disparo de carabina contra el segundo, atravesándole el proyectil el corazón y muriendo en el acto. El agresor se presentó espontáneamente a la guardia civil de aquel puesto, que le detuvo, poniéndole a disposición del Juzgado, que instruyó las oportunas diligencias.

### Envencamiento

Por la guardia civil de Ayora ha sido detenida y encarcelada la vecina María Abarca Abarca, de 32 años de edad, casada, domiciliada en la calle de San José, número 38, que intentó envenenar a su marido José Martínez Ródenas, de 35 años, que tuvo necesidad de ser asistido por los médicos de aquella localidad.

### SIDRA - CHAMPAGNE EL GAITERO

DEPOSITARIO: R. CASANOVA, RUZafa, 72. TELEFONO 778. VALENCIA

**Señoras: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las Irrigaciones del Dr. Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

# HERPÉTICOS!

¿Queréis purificar y regenerar las impurezas de la sangre? ¿Queréis curar las erupciones cutáneas, granos, manchas, costras, barros, etc., etc.? Tomad el Depurativo "LORAS" y usad la Pomada antiherpética "LORAS". Se vende en la Farmacia de la Morera, Viuda de Loras, Valencia.

## ESPAÑA AL DIA La fiesta nacional

### En los Ministerios

El subsecretario de la Gobernación llegó esta mañana de Asturias, manifestando a los periodistas que no ocurriría ninguna novedad, siguiendo las huelgas pendientes su curso normal. Dijo que la plaga de la langosta se presenta con caracteres graves. En las comarcas afectadas se reciben diariamente de 2 a 3.000 arbores de dicho insecto. Entre las estaciones de Bera y Villediano el expreso de Sevilla tuvo que detenerse por obstruir la línea la langosta.

### El resultado del Consejo

El Consejo de ministros celebrado esta mañana terminó a la una y cuarto de la tarde. El señor Bergamín manifestó a los periodistas que se había tratado en él de algunas partidas del Arancel, relacionadas con la situación beneficiosa de los países de moneda depreciada. El ministro de Hacienda se negó a dar más explicaciones, diciendo que dentro de unos días se publicarán las mencionadas partidas del Arancel en la «Gaceta». Luego se facilitó la siguiente nota oficiosa a los periodistas: «El Consejo deliberó acerca de la envidiable posición de los países que tienen la moneda depreciada, acordándose algunas medidas para la defensa de los intereses nacionales, que en breve aparecerán en la «Gaceta».

El ministro de Estado dio cuenta de las negociaciones para el Convenio entre Italia y Francia. El de Marina leyó un proyecto de decreto reformando el reglamento acerca del trabajo a bordo de los buques mercantes, y otro creando en el Estado Mayor de la Armada una sección que entienda en lo referente al servicio de aviación. El de Hacienda dio cuenta de un proyecto modificando la plantilla de personal afecto a la Compañía Arrendataria de Tabacos. El de Justicia leyó un proyecto de decreto concediendo varios indultos de penas leves. El de Trabajo expuso el estado actual de las huelgas pendientes y de las medidas adoptadas para solucionarlas.

**Los auxiliares**  
Una comisión de auxiliares de primera y segunda clase de todos los Ministerios, enterados de que se han de aumentar los sueldos de los subalternos en los próximos presupuestos, ha visitado a los parlamentarios para que se les haga partícipes de dicho beneficio.

**Nuevo cable**  
Se han dado las oportunas órdenes para que se instale un cable directo de Mallorca a Valencia.

**Conferencia aplazada**  
El señor conde de Romanones ha aplazado la conferencia que debía dar mañana en la Residencia de los Estudiantes acerca de la reforma constitucional.

**Fuó muerte casual**  
Ha quedado demostrado que el súbito extranjero Mr. Lafebre falleció de muerte natural, y en su consecuencia, la policía se ha inhibido de entender en el asunto.

**La canonización de San Isidro**  
En la tarde de ayer se celebró con gran solemnidad la procesión organizada con motivo del centenario de la canonización de San Isidro. En la presidencia figuraban el Obispo de Madrid-Alcalá, el ministro de Gracia y Justicia señor Ordóñez, el infante don Fernan-

do en representación de don Alfonso, y todas las autoridades. Entre las andas sobresalieron las de San Francisco Javier, Santa Teresa y San Isidro. La familia de don Alfonso presenció el paso de la procesión desde las Casas Consistoriales. Las calles estaban atestadas de público.

**Concurso de ganados**  
**Reparto de premios**  
Con gran brillantez se celebró ayer en la Casa de Campo el acto de repartir los premios del concurso de ganados. Antes de las cuatro de la tarde, más de 30.000 personas habían acudido a la Casa de Campo, para presenciar dicho acto. A las cuatro llegaron don Alfonso, doña Cristina y la infanta doña Isabel, con su séquito. La banda del batallón de cazadores de Alfonso XII rindió los honores de ordenanza. También asistieron los ministros de la Guerra y Fomento y el director general de Agricultura. A las 4'30 comenzó el desfile de los ejemplares premiados, deteniéndose frente a la tribuna ocupada por la familia reinante y el jurado.

Don Alfonso, después de felicitar a los ganaderos, les entregaba los premios. El público aplaudía el par de algunos ejemplares. Terminado el desfile, don Alfonso y doña Cristina fueron ovacionados. Por la noche, la Asociación de Ganaderos obsequió con un banquete al jurado. Asistieron los señores Olaguer y Argüelles.

Se brindó por el éxito de la Exposición, prometiendo los ganaderos repetir el concurso el año próximo.

**Bodas de plata del Colegio de los Hermanos Maristas**  
**Llegada de antiguos profesores**  
En los correos de Madrid y Barcelona llegaron ayer, respectivamente, los reverendos Hermanos Camilo y Celestino, director este último del Colegio de Lérida, y profesores ambos muy queridos de este de Valencia.

Obedece su viaje y estancia en ésta a presenciar las fiestas de las bodas de plata de este Colegio. En la estación fueron recibidos por los Hermanos del mismo, la Junta en pleno de la Asociación de Antiguos alumnos y nutridas comisiones de éstos y de los alumnos actuales.

Mañana miércoles, y con el mismo motivo, son esperados los reverendos Hermanos Fleury e Hipólito, Provincial y antiguo Provincial de los Maristas, a los que asimismo se prepara un afectuoso recibimiento. La Junta directiva de la Asociación de Antiguos alumnos cumplimentó ayer a dichos Hermanos Camilo y Celestino, recibiendo el cordial saludo de los antiguos alumnos de Madrid y de Lérida, de que eran portadores.

**VALLE HERMOSO**  
VINO FINO DE MESA  
a 45 céntimos botella  
JEREZ, LICORES Y ANISADOS, de todas clases y marcas a precios reducidos  
13, PASCUAL Y GENIS, 13  
Antigua casa YMBERT  
Sucesor: JOAQUIN NAVARRO ZEA

### VALENCIA

#### La novillada del domingo

**El triunfo de Barana**  
Mala tarde para la empresa. El sol, casi vacío; sin gente en las nayas y con grandes claros en la sombra. Segunda edición de la corrida del anterior domingo, con un buen puñado de miles de pesetas fuera de los bolsillos de Duart, Castelló y demás socios de La Divisa. Sale el primer albarán, con muchos pies y muchísimas arbores; entra seis veces voluntarioso a los caballos, y en tres caídas peligrosas de los jinetes quitan oportuna y bravamente Gaviro y Pedrucho. Este distrae y se lleva al toro cuando no faltaría ni el canto de un duro para que el asta hiriera en la cabeza del picador. Queda un penco para el arrastre.

Con más audacia que talento y arte prepara el toro Gaviro y deja un gran par de frente y otro delantero con muchísimo aguante. El toro sale huido y los peones se ven en grandes apuros para rematar el tercio. Mientras Gaviro se prepara y brinda, da el buen mozo de Albarán dos soberbios saltos, saludando con el hocico a las barreras de sol. Gaviro, en sus dos primeros ayudados, sufre dos peligrosas caídas, que nos dejan lividos, y abrevia en seguida, pinchando sin igualar. El público aplaude el corajillo del novillero, y el toro se hace dueño de la situación. Da Gaviro varios teloneos, entra de nuevo a pinchar y al entretenerse en la suerte sale enganchado del lado izquierdo del pecho y zarandeado. Gaviro, que había aguantado de pie la cogida, cae al suelo cuando ya el toro huye para saltar por el c. En brazos de la asistencia es conducido a la enfermería. A pesar de la aparatosa cogida, no se trata más que de una contusión leve.

Y carga Pedrucho con las cuatro cateólicas que a ambos correspondían. Su faena en el primero, que Gaviro dejó con muchísima vida, es medrosa en extremo; el pánico impera, y tras dos coladas graves da, huyendo, tres pinchazos. Hay gente bondadosa que le aplaude. Al salir el segundo inmenso novillero, corre a los tres piqueros de turno, que le obsequian con los correspondientes refilonazos.

No quiere verónicas el albarán y entra tres veces a Barana, que deja dos grandes puyazos, sobre todo el último. Muy bien Sanluqueño y Pedrucho al quite, y ovación solemnísimas a Barana, que da vuelta al ruedo y recoge puros para todo el año. Clava Pedrucho un gran par y siguen los peones con dos y medio vulgares.

No puede Pedrucho mandar con la muleta al toro, que se va a la querencia de un caballo. Lo saca por fin a teloneos, pincha entrando bien y repite muy valiente, dejando una gran estocada, que corona descabellando al primer intento. El público aplaude. El tercer toro de Pedrucho es el cuarto de la tarde, grande y cornalón como sus hermanos. Al salir arma un lío entre la gente de a pie, hasta que Pedrucho lo para en la jurisdicción de Barana, que avanza justo, como los grandes jinetes. Cuatro veces entra el toro y las cuatro deja Barana otros tantos grandes puyazos.

El toro ve poco, Pedrucho se confía, y al segundo derrote sufre un puntazo en el maxilar, que pudo resultar catastrófico. Pedrucho quiere dominarse, pero adivinamos el miedo, que se exterioriza, por fin, después de una colada, de la que se libra milagrosamente. El toro manda, y después de cuatro pinchazos,

uno bueno y tres malos, deja Pedrucho media, que acaba con su enemigo. El cuarto toro de Pedrucho, quinto de la tarde, tiene unos cuernos que llegan a las nayas, y con una gran colada deja al maestro sin ganas de lancer. Entra ocho veces a los piqueros, siempre certero, y deja cuatro caballos en la arena. Sobre sale una gran vara, de las tres que correspondieron a Barana. Mal pareado, llega difícil a la hora de la muerte. Pedrucho, solo, con dos ayudados por bajo y cuatro por alto, buenos, domina muy pronto. Bravamente deja un pinchazo, que escupe el toro. Con dos pases con la izquierda, mandando bien, iguala, y entra con muchas arbores de valor, agarrando una estocada de las buenas. Rueda el toro sin necesidad de puntilla y hay oreja, vuelta al ruedo, saludo en los medios, abrazos de Barana y ovaciones clamorosas.

Cuando las mullas arrastran al novillo y a sus cuatro víctimas hay también aplausos. Sanluqueño saludó a su primero con cinco verónicas valientes, pero codilleras, y tuvo un buen quite galleado en la cuarta vara. Al salir el toro de la jurisdicción de Alpagarito, que metió dos grandes pares, andaba el albarán muy huido, y supo Sanluqueño sujetarlo con ayudados por bajo, uno arrodillado de pecho y dos por alto aguantando mucho, para dejar una media buena, pero alargando demasiado el brazo.

El último de la serie no era tan grande como los anteriores, pero tenía también mucho poder, y tan certero al herir, que dejó cuatro caballos para el arrastre. Con mucho miedo, pudo por fin deshacerse de él Sanluqueño con un mal pinchazo y un bajonazo de ocasión. En resumen: Barana, como los grandes; Alpagarito, muy bien con los palos; Tabernero, excelente bregando, y Pedrucho, echando mucha carne a tierra, con más voluntad que fortuna. Los de Albarán, broncos como su raza, cuernos como pocós y codiciosos con los caballos.

**Un sustituto.**  
**EL PESO DE LA CANAL DE LOS TOROS**  
Primero, 259 kilogramos; segundo, 276; tercero, 257; cuarto, 299; quinto, 277, y sexto, 281. Total, 1.649 kilogramos.  
(POR TELEGRAMA)

**MADRID**  
Se lidiaron reses de Pérez de la Concha, y formaban el cartel los diestros Fortuna, Pouly y Nacional II. En la Plaza hay un lleno rebosante. Primero, Negro. Fortuna le da los trastos a Pouly, que confirma la alternativa, y después de una faena sosa, el francés deja una estocada baja, recibiendo los naturales demuestrados. Segundo, Muy pequeño y defecetuoso. Se le retira al corral. Segundo bis, De Surga. Como mansurronea grandemente, tiénesele que fogear.

Pouly devuelve los trastos a Fortuna, y éste realiza una faena valiente, pero no lucida. Una estocada y un descabello finiquitan a la res. Tercero, Es muy pequeño, por lo que se le retira al corral, después de grandes protestas. Tercero bis. También necesita emulsión, y las protestas se redoblan, adquiriendo los caracteres de verdadero escándalo. Sale el segundo sustituto, que no sin grandes apuros cumple en varas.

**Gogida de Nacional II**  
Nacional II hace una faena deslucida, y propina una gran estocada, saliendo volteado y derribado en tierra, de donde le recoge nuevamente el toro. En brazos de las asistencias pasa a la enfermería. PARTE FACULTATIVO Al poco recibimos el parte, que dice que Nacional II sufre una herida de seis centímetros en la región ántero-interna del muslo derecho. Pronóstico leve. Cuarto, También es muy pequeño, originándose las consiguientes protestas. Después de hacer mala pelea llega al último tercio reparado de la vista. La faena de Fortuna no puede ser más desdichada. Pinchó infinidad de veces, entrando a matar a paso de banderillas y dando trompicones. Recibe los tres avisos, y cuando los mansos iban a salir al ruedo, el toro dobla. La bronca ha sido monumental.

Quinto, Pequeño. Pouly hace una faena deslucida, dejando definitivamente al público madrileño una mala impresión de sus facultades artísticas. Propina un bajonazo y luego descabella. Sexto, Cumple en varas. Fortuna muletea muy mal, y después de dos medias delanteras y caídas, descabella a pulso.

**TETUAN**  
**Triunfo de un valenciano**  
Novillos de Llorente, mansos. Fueron fogueados dos, y los otros cuatro se salvaron de la quema por casualidad. El primer espada, La Torre, estuvo regular. Miguel Casielles, bien toreando y aceptable matando, pero sin hacer nada de particular. Angel Pons, hijo del banderillero valenciano Chatillo, tuvo una gran tarde. Con el capote dió verónicas estupidas, faroles y navarras, entusiasmando al público. Banderillero con gran estilo. Hizo dos faenas elegantes, demostrando gran estilo de torero, y mató pronto y con gran valentía. Fué sacado en hombros.

**BARCELONA**  
**Plaza de las Arenas**  
Seis novillos de Anastasio Martín.—Gitánillo, Calvillo de Córdoba y Bejarano de Málaga. La entrada, un lleno. Primero, Bonito y bien colocado. Gitánillo toreó por verónicas y gaperas, muy bien. Lancea nuevamente y es enganchado, sin consecuencias. El bicho no toma más que una vara, y es fogueado. Gitánillo muletea valiente. Da dos pinchazos, media buena, y descabella. Segundo, Bonito, bien puesto y sabón. Calvillo de Córdoba le obsequia con varias verónicas magníficas, que le valen una ovación. Después del primer quite se estrecha tanto, que es enganchado, derribado y corneado, sin consecuencias. Bejarano se lleva al toro, y es ovacionado por su valentía. Varas, tres; caídas, dos, y dos caballos. Como ha sido poco castigado, se le fogea. Calvillo pasa con la muleta muy cerca y seguro, y mata de un buen pinchazo y una entera buena. (Palmas.) Tercero, Bien de carnes, y velito. Bejarano le da varias verónicas regulares. Varas, cuatro; caídas, dos, y cero bajas. En quites, bien los tres matadores. En palos, nada de particular. Bejarano muletea cerca y le da media regular y descabella a la segunda. (Palmas.) Cuarto, Bonito y bien puesto. Gitánillo lancea con valentía y oye palmas. Cinco varas, una caída y dos caballos. En palos, nada. Después del primer pase, Gitánillo tropezó con la muleta y cayó, sin que el toro hiciera por el diestro.

Fué conducido a la enfermería, por resentirse de la herida que sufrió en la Plaza de Sevilla, y como ro salió, cogió los trastos Calvillo, el cual, después de unos muletazos cerca, entra a matar, saliendo con el calzón roto. Repite, y atiza media superior de verdad. (Palmas.) Quinto, Buen mozo y abierto de piás. Acepta cinco varas, por cuatro caídas y un caballo. En palos, nada. Calvillo pasa de muleta sin dominar completamente. Con el estoque, regular. Sexto, De buena presentación. Varas, cinco; caídas, cuatro, y caballos, dos.

**JATIVA**  
Los novillos de Fuentes han sido regulares. David y Prieto han quedado superiores, han cortado una oreja y han sido sacados en hombros.—J. **SANTANDER**  
El auténtico Charlot, al desembarcar, le saluda cordialmente. Mañana foreo en esta Plaza.—E. **MALAGA**  
Los toros de Villamarta fueron pequeños y noblotés: seis monas. Josefo de Málaga toreó superiormente a sus dos toros, arimándose de veras. Con el estoque salió a estocada por toro. Cortó la oreja en sus dos bichos y salió de la Plaza en hombros al final de la corrida. Marcial Lalanda no se arrió a su primer toro. Pases distanciadísimos, mucha «pañara», mucho miedo. Tres pinchazos huyendo, media delantera, zambombazo final y bronca. En su segundo, que era un becerro, se aprovechó Marcial y le dió el consabido pase de rodillas, unos naturales con torcedura del físico, dos molinetes, un pinchazo y media superior. Como la faena resultó vistosa, le dieron una ovación y la oreja de la res. Pablo Lalanda, malísimo en los dos toros; derrochó tanto pánico como su primo en el primer torete, y mechó a puntazas a las dos terneras que le cupieron en suerte.

**SEVILLA**  
Se agotaron las entradas para presenciar la novillada de Rincón, en la que actuaban Correa Montes, Belmonte y Posada. A la corrida asistieron los infantes don Carlos y doña Luisa. Correa Montes veroniquéo al primero parando mucho. **Gogida de Correa Montes**  
Al hacer el primer quite recibió un puntazo en una mano, pasando a la enfermería. Belmonte trasteó bien, para un pinchazo, una estocada atravesada y descabelló. En el segundo estuvo Belmonte valiente, y dió un pinchazo, una estocada atravesada y descabelló, sonando palmas. Posada lanceó bien al tercero. Hizo una faena aceptable de muleta, y largó una estocada tendida. Hubo ovación y vuelta. En el cuarto, Belmonte realizó una faena colosal, por naturales y de pecho, en medio del entusiasmo, sonando la música. Media trasera y descabelló. Veroniquéo bien Belmonte al quinto, y volvió a hacer una faena, sonando la música en su honor. Media delantera, asomando la punta del estoque por el brazuelo, y descabelló. **Gogida de Posada**  
En el sexto, a la tercera verónica, resultó Posada con un puntazo en un muslo, pasando a la enfermería. Belmontito no estuvo bien en la muerte de este toro, al que dió un pinchazo, media estocada y descabelló.

**PARTES FACULTATIVOS**  
Correa Montes fué curado de una herida con colgajo en la mano izquierda. Pronóstico reservado. Posada, de una herida en el tercio medio del muslo izquierdo, que interesa el tejido celular, aponeurosis y músculos. Pronóstico reservado. **CORDOBA**  
Primera novillada de feria. Seis reses de Surga, para Villalta, Algabeño y Zurito. Los tres matadores estuvieron bien en quites y con el estoque, siendo ovacionados.

**Champagne "Bénézet"**  
El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, fístulas blancas, irritaciones, gonorrea, etc., es la inyección antiséptica Valentin Palacios.

**Almorranas**  
Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.  
Venta: Valentin Palacios, Bajada San Francisco, 32, Valencia

**Blenorragias**  
El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las blenorragias, fístulas blancas, irritaciones, gonorrea, etc., es la inyección antiséptica Valentin Palacios.

**LA CASA**  
**J. Pascual y Hermano, de Algemesí (Valencia)**  
se congratula y queda muy obligada a las manifestaciones encomiásticas que viene siendo objeto del celebrado

**ARROZ PASCUAL** localizado en saquitos fantasía de un kilo, por parte del público valenciano que visita la

**5.ª Feria-Muestrario de Valencia**  
y así, anuncia que, en breve, será puesto en venta dicho empaque en los mejores ultramarinos de Valencia, donde la clase consumidora, para gustarlo, podrá adquirirlo.

## LAS BARRACAS

LLOP, 6, 8 y 10  
Teléfono 230  
DESCALZO y viuda de Villena VALENCIA  
Ampliación de este antiguo y acreditado establecimiento con grandes reformas en sus locales  
ALGODONES en COLORES sólidos y NEGROS indestructibles como antes de la guerra  
Especiales para maquinas, labores, jerseys y en bobinas para coser y bordar. Inmenso surtido en bordados y puntillas de todas clases. HULES para mesa y carruajes. IMPERMEABLES para camisas y operaciones quirúrgicas.  
PRECIO FIJO VENTA POR METROS

## Balneario de Benimarfull : Provincia de Alicante

TEMPORADA OFICIAL: 1.º DE JUNIO AL 15 DE OCTUBRE  
MEDICO-DIRECTOR: D. RAFAEL FERRER NAVARRO  
Aguas sulfúricas, sulfurosas, nitrogenadas, cloruro-sódicas. Indicadas para la curación del Herpetismo, Escrófula, Reumatismo crónico, Dispepsias, Enteritis, Sífilis, etc.  
Excelente servicio de fonda y coches a todos los trenes en las estaciones de Cocentaina (Norte) y Muro (Gandia-Alcoy). Para informes: San Bult, 29 y 31, Valencia.



### Diario religioso

**SANTORAL**

**De hoy.**— Santos Fernando III, rey de Castilla y de León; Félix I, Papa y mártir; Gabino y Crispulo, mártires.

El oficio y la Misa son de San Fernando, con rito doble de segunda clase, color blanco y conmemoración de la octava de la Ascensión y de San Félix.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

**De mañana.**— La Bienaventurada Virgen María, Mediadora de todas las gracias. Santas Angela de Mérida y Petronila, vírgenes.

El oficio y la Misa son de la Santísima Virgen Mediadora de todas las gracias, con rito doble de segunda clase, color blanco y conmemoración de la octava de la Ascensión, de Santa Angela Mérici y Santa Petronila.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

### CULTOS

**Cuarenta Horas.**— Terminan en la iglesia de Nuestra Señora de Monte Olivete.

Se descubre a las seis de la mañana y reserva a las siete y media de la tarde.

Mañana principiarán en la iglesia de Nuestra Señora de Belén.

Se descubrirá a las seis y media.

**Adoración Nocturna.**— No hay corte de María.—Nuestra Señora de la Escuela Pía, en su iglesia.

**Al Espíritu Santo.**— Novena. Continúa en la Catedral, parroquias y conventos, a las horas acostumbradas.

**La Nuestra Señora de los Desamparados.**— Novenarios, continúan en las parroquiales iglesias de San Andrés y de los Santos Juanes, a las seis de la tarde, con sermón a cargo, respectivamente, del reverendo Padre Juan Tomás, de las Escuelas Pías, y del doctor don Ramón Artola.

Mañana, último día, habrá Misa de Comunión, y en San Andrés, a las diez, Misa cantada, con música y panegírico por el Padre Francisco Loréns, O. F. M.

**A Nuestra Señora del Sagrado Corazón.**— Novena. Continúa, a las once, en la capilla de Obras de María Reparadora, con Misa, ejercicio y cántico.

Mañana, a las diez y media, Misa solemne y panegírico a cargo del doctor don José Bau, Vicario del convento de la Presentación.

**Misa de María.**— Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas.

Mañana, como último día, habrá Misa de Comunión en todas las ciudades iglesias.

**A Santo Domingo de Guzmán.**— Quince martes. En la iglesia del convento de Padres Dominicos, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cinco y media de la tarde, ejercicio con sermón y gozos.

**A San Antonio de Padua.**— Nueve martes. En San Bartolomé, a las cinco y media de la tarde, ejercicio con exposición y sermón por el señor don Enrique Sanchis.

Trece martes. En San Martín, a las cinco y media de la tarde, ejercicio con sermón por el Padre Antonio Begues, Sch. P.

### Ayuntamiento

**Gratitud**

Una comisión de profesoras y alumnas de la Normal visitó ayer al señor Alborn, para expresarle su gratitud con motivo del acuerdo del Ayuntamiento adhiriéndose al homenaje de doña María Carbonell.

**Por carencia de fluido**

Una comisión de obreros panaderos que elaboran el pan por medios mecánicos, visitó también al alcalde, para quejarse de que la Compañía Hidroeléctrica el Turia no facilita la energía eléctrica necesaria, hasta el punto de verse obligados a cesar en su industria.

El señor Alborn prometió realizar las oportunas gestiones en pro de los mencionados industriales.

**Alumbrado en la Alameda**

El señor Alborn ha dado las órdenes oportunas para que se dote el paseo de la Alameda del alumbrado eléctrico necesario, con objeto de que pueda pasear el público hasta después del anochecer.

**Fuera los gallineros**

La Inspección municipal de Sanidad ruega al vecindario de esta capital, por nuestro conducto, que para evitar el sinnúmero de denuncias que diariamente se reciben, protestando contra las molestias y peligros que causan los gallineros existentes en las casas del casco de la capital, los hagan desaparecer, dando así cumplimiento a las Ordenanzas municipales, y sobre todo, para dar la sensación de que saben y quieren ponerse en armonía con los útiles e indiscutibles preceptos de la higiene pública.

Tales gallineros, aparte de impedir el sueño, tan necesario a la salud y a las actividades del trabajo diario para aquellos vecinos que tienen la desgracia de hallarse próximos a ellos, son focos de infección y criaderos de moscas, cuyos insectos son los transmisores de múltiples enfermedades. Para combatir tan molestos cuanto peligrosos insectos, la Inspección municipal de Sanidad prepara la publicación de un bando o cartilla, dictando reglas para la extinción o cuanto menos disminución de tan funesta plaga.

Desde luego se hace constar que en las denuncias que se reciben referentes a gallineros u otro cualquier foco de infección, seremos inexorables en el cumplimiento de las leyes sanitarias vigentes, sin atender a intereses particulares, siempre mezquinos cuando del bien público se trata.

**A presentarse**

Se interesa la presentación, en el negociado de Indeterminado de la sección de Gobernación de la Secretaría de este excelentísimo Ayuntamiento, para enterarles de un asunto de vital interés, de las personas que a continuación se expresan:

José Sauri Chafer, Agustín Barberá Verdú, Antonio Martínez Carrión, Ramón Fernández Uholá, Luis Serrano García, Manuel Coloma Serrano, Francisco González Bonora, Pascual Monfort Márquez, Emilio Ibarra Castillo, Alejandro Gómez Piña y Antonio Huertas.

Valencia 29 de Mayo de 1922.— El alcalde, José María Alborn.

**Concurso**

Se pone en conocimiento de los comerciantes e industriales que quieren optar a la confección, con géneros, de cuatro uniformes completos para los timbaleros y clarines de la ciudad, con sujeción al modelo que actualmente utilizan, que el excelentísimo Ayuntamiento abre concurso por el plazo de diez días naturales, a partir de la fecha, para que presenten sus proposiciones por escrito en el negociado de Personal de la Secretaría municipal, durante las horas de nueve a trece.

Valencia 29 de Mayo de 1922.— El alcalde, José María Alborn.

### Gacetillas

Le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a la señorita Soledad Yanguas, hija de nuestro queridísimo compañero de Redacción don Aurelio.

El resultado ha sido satisfactorio y ayer encontrábase la enferma muy mejorada.

Pedimos a Dios que la mejoría continúe y que pronto podamos dar cuenta de su completo restablecimiento.

La Asociación de la fiesta de los Niños de la calle de San Vicente celebrará el próximo domingo el clásico y solemne bautizo del niño o niña cuyos padres lo soliciten por escrito y que nazca entre el lunes 29 de Mayo y el jueves 1 de Junio, ambos inclusive.

Se advierte que los hijos y hermanos de asociados tienen derecho preferente, y que al niño se le impondrá el nombre de Vicente, debiendo entregarse las solicitudes en la casa social, Quevedo, 18, principal.

En la parroquial iglesia de San Juan y San Vicente se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y simpática señorita Conchita Navarro Rodríguez con el propietario don José Pedrón Martínez.

Apadrinaron a los contrayentes doña Concha Rodríguez, madre de la desposada, y el acudalado propietario don Gonzalo Pedrón, primo del novio.

Actuaron de testigos por parte de la novia, el farmacéutico don Aurelio Rodríguez y el doctor don José María Quilis, y por parte del novio, el farmacéutico don Manuel Ochando y el doctor don Francisco Fernández, parientes del contrayente.

La novia vestía rico traje blanco charmeuse con adornos de plata y lucía valiosas joyas que realzaban su hermosura.

Felicidades a las familias Navarro y Pedrón por tan fausto acontecimiento, así como a los nuevos esposos, a los que deseamos feliz viaje y eterna luna de miel.

La etiqueta de la casa Cueta, Mercado, 71, en los discos para Gramófonos «La Voz de su Amor», es una garantía de que no han sido usados antes de su adquisición.

Con el fin de activar la liquidación general de los beneficios obtenidos en la fiesta de la Flor, la comisión organizadora ruega muy encarecidamente a las personas que tengan pendientes donativos por localidades de la función celebrada en el teatro de Apolo el día 25 del mes actual, se sirvan hacerlos efectivos a la mayor brevedad posible, y atención a las razones que quedan expuestas.

El hogar de nuestro distinguido amigo don Luis Rose ha sido alegrado con la venida al mundo de una robusta niña.

Recomendamos a los enfermos del estómago que se hayan cansado de tomar medicinas sin encontrar alivio, prueben una sola vez el Gastrofilo del doctor Greus.

La señorita doña Angeles Soler Solanich ha terminado brillantemente los estudios del grado de bachiller, obteniendo tan honroso título.

Felicidades cordiales a tan distinguida señorita, como asimismo a sus padres, nuestros queridos amigos don Gustavo Soler y doña Isabel Solanich.

**COMPRESIDOS de Fosto-Glico-Kola**  
Doménech, en pastillas. Grato al paladar, poco volumen y dosis exacta.

**PIKMENTINE.**—Tinte para cabello. Belleza, naturalidad, duración mínima seis meses. Venta en farmacias y droguerías. Depósito general para España, Cuarte, 51, Valencia.

El sábado día 27 de los corrientes se celebró en Princesa una función benéfica a favor del Hospital de Niños. Después de grandísimos trabajos hechos por los organizadores para alcanzar un resonante éxito, se han visto defraudados; la gente ya no siente la virtud de la caridad, se ha extinguido el sentimiento piadoso. ¿Quién había de pensar que en dicha función se había de perder dinero! El programa, no obstante, era atractivo: «En el seno de la muerte», por la compañía José Sala-Rosa Vives, que demostraron sus portentosas facultades escénicas; «El amor naixcut del cor», excelente obra del joven escritor Jesús Morante Borrás, por la compañía de Lo Rat-Penat, y la actuación de la gran orquesta del Ateneo Filarmónico Obrero, que cosechó abundantes ovaciones, como también la compañía de Lo Rat-Penat, en especial el señor Bosch.

Lamentamos de veras que no hayan cristalizado las ilusiones de los organizadores, los cuales sólo ansiaban llevar su grano de arena a la gran obra en proyecto; no obstante, les felicitamos por sus buenas aspiraciones.

Interesa saber el domicilio de don Manuel Garrido, cuyo señor dió 25 pesetas para el Hospital de Niños. La revista «Bellas Artes» desea testimoniarle su agradecimiento por conducto de su director.

En la sesión celebrada por la Asociación de Maestros Nacionales de Valencia, saludó cariñosamente el ilustrísimo señor delegado regio a todo el Magisterio valenciano allí congregado y le expuso, sus buenos propósitos en pro del niño y de la escuela, y ofreció prestar apoyo al maestro en todas sus aspiraciones, deseando ser considerado por todos como un compañero más.

A continuación se tomaron los acuerdos siguientes: se nombró una comisión para que en unión de la directiva estudie y solicite el aumento que en concepto de indemnización de alquiler de casa se debe percibir.

Facultar al representante en la Junta local para que, si siguen las actuales temperaturas, solicite del ilustrísimo señor delegado regio la concesión de la vacación de la tarde desde el 15 de Junio.

Adherirse al homenaje que el Ateneo Científico tributa a la dignísima profesora doña María Carbonell.

Da cuenta el presidente de una invitación de la Junta Valenciana de Colonias escolares para que los maestros de las escuelas nacionales del casco de la capital le remitan nombres de los niños huérfanos que concurren a sus escuelas.

**El Balneario de Benimarfull** es un excelente punto veraniego.

**BAÑOS CHULLILLA**  
Inauguración en breve.

Vajillas y juegos de cristal, loza, etc. J. Payá, Bordadores, 4. Vaso cristal especial resistente al fuego.

Mañana miércoles día 31, a las diez de la mañana, el excelentísimo Ayuntamiento descubrirá la lápida que ha de dar el nombre de la eminente pedagoga doña María Carbonell a la hoy calle de la Gloria, así como la inauguración de la escuela graduada que llevará su ilustre nombre.

Esta Delegación, interpretando el sentir del culto Magisterio de esta capital, tiene el honor de invitarle a dichas solemnidades, esperando acudirá a rendirle nuevamente el testimonio de admiración, afecto y gratitud a la que dedicó su maravilloso talento y gran corazón a hacer patria, enseñando la verdad y predicando el bien con el ejemplo.—El delegado regio de Primera enseñanza de Valencia, Félix Blanch.

**BAÑOS CHULLILLA**  
Ya ha salido la primera expedición de muebles.

¿Padece usted estreñimiento? Con una tacita de THE LAXO después de cenar curará inmediatamente.

Los días 3, 4 y 5 de Junio serán en la iglesia de Santa Catalina Mártir las Cuarenta Horas por la Hermandad del Santísimo Cristo de la Corona. Los señores cofrades y demás personas devotas de tan veneranda imagen podrán entregar sus cuotas y limosnas, bien en la sacristía de dicha iglesia, todos los días, de siete a once de la mañana, o en la mesa que se colocará al efecto los días expresados.

Hoy venden plumas de bolsillo hasta en las choriceras. Sólo una casa tiene surtido y PUEDE responder de TODO cuanto vende. CRUMIERE, 17, Santa Catalina.

Ya ha empezado la instalación eléctrica en los

**BAÑOS DE CHULLILLA**  
Sarapión, escarlata y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

**PIANOS GOMEZ**  
EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI. 3

### Circo Regües

Hoy, a las 10 noches:

1.º EL TIO DE CALIFORNIA.

2.º ESTRENO de la tragedia aldeana,

**EL AGUIJON**

BUTACA, 150 — GENERAL, 0'40 — PRECIOS POPULARES

### MARRUECOS

(POR TELÉGRAFO Y TELEFONO)

En la «Hoja Oficial» de ayer se publicó el siguiente despacho: «Circular núm. 194.—Para que se sirva V. S. disponer se publique en la «Hoja Oficial», le comunico lo siguiente: «Sin novedad Cautiva y Tetuán. Llegó aeroplano general Sanjurjo, que regresará mañana Laracere.

Aviación Larache batió gran caza Samata y Zauia, Issef, Hiki, produciendo bastantes bajas.

En Mellilla, policía recogió y entregó Batel, cuatro proyectiles montados y dos cañones ametralladora.

Tropas de la misma mía entregaron en Afso un cierre cañón Krupp y 12 proyectiles de montaña.

Ayer entregó también un cañón Krupp, sin cierre.

Gestiones de la misma mía rescataron en Cabo El Ava a Antonio Mayorga Gómez, apresado el día 17 en Tistunt.

En Alhucemas, sin novedad.

En el Peñón, el enemigo, a las diecisiete, rompió fuego que contestaron nuestras baterías.

Noticias recibidas de provincias no acusan novedad.»

**Bombardeo aéreo**

Mellilla.—Una escuadrilla de aviación bombardeó Azib-Midar, donde se hallaban concentrados algunos núcleos de rebeldes, dispersándolos y ocasionándoles numerosas bajas.

Este poblado se halla en la zona de Tiferst, donde quedaron destruidos varios aduares.

### El Congreso Eucarístico

(POR TELEGRAFO)

**Los peregrinos españoles**

Roma.—Después de dos días de huelga se ha reanudado hoy el trabajo, habiéndose ya repartido este mediocita la correspondencia.

El esplendor de los actos del Congreso Eucarístico no se ha visto perturbado por los disturbios inaugurados, presidida por el Papa, como el pontifical del jueves, con motivo de la fiesta de la Ascensión, resultaron actos brillantísimos.

Los peregrinos venidos de todo el mundo ascienden a muchos millares.

Los peregrinos españoles, presididos por el Cardenal Vidal y Barraquer serán mañana recibidos por el embajador, y el lunes tendrán audiencia papal.

Entre los peregrinos no ocurre novedad.

De los sucesos de estos días apenas se han enterado.

Con el reparto de la correspondencia ha renacido la tranquilidad entre ellos, por haber recibido noticias de sus familias.

Con motivo de la fiesta de San Felipe Neri, los miembros del Congreso Eucarístico internacional se trasladaron a la iglesia de Santa María in Vallicella, donde el Cardenal Vicario celebró de Pontifical, con asistencia del Colegio de Sacerdotes de Roma.

Por la tarde tomaron parte en la sesión plenaria, en la iglesia de los Santos Apóstoles, hablando los señores Carton de Viart, Gavilán y Obispo de Cremona.

Seguidamente los congresistas se dirigieron a San Carlo Cattinari para la adoración solemne del cuerpo de San Felipe.

**Una Misa del Papa**

Roma.—Esta pasada noche, en presencia de millares de peregrinos del Congreso Eucarístico, ha tenido lugar la Vela Nocturna del Santísimo Sacramento.

El Papa descendió a pie a la Basílica, seguido del coro, a las once. Después de orar celebró Misa, en la que comulgaron numerosos peregrinos, administrando el Sacramento cinco Obispos.

El Papa se retiró a las 2'50 de la madrugada.

**Los Prelados españoles ante el Papa**

Roma.—Los Prelados españoles que han venido al Congreso Eucarístico han sido recibidos en audiencia por el Papa, que estuvo efusivo.

El Obispo de Cádiz pidió al Papa la bendición para el ejército que lucha en Marruecos, y la concedió efusivo.

En el Colegio Español se celebró una fiesta en honor de la infanta doña Paz, asistiendo el Cardenal Barraquer y demás Prelados españoles.

### Solemne procesión

Roma.—A las cuatro de la tarde se celebró con gran solemnidad la procesión del Santísimo.

Dos aeroplanos anunciaron la salida de la procesión al mismo tiempo que todas las campanas de Roma eran echadas al vuelo.

Las tropas cubrían la carrera. Delante de la custodia, llevada a hombros por turno, por todos los Cardenales, marchan numerosas masas corales e instrumentales.

El Cardenal Balviselli dió la bendición a la muchedumbre al pasar por el Coliseo, donde veinte jóvenes vestidas al estilo andaluz, hicieron multitud de flores al paso del Santísimo.

En la plaza de San Juan una multitud incalculable se agolpaba, iluminada por poderosos reflectores.

Se calculan en más de 300.000 almas las que asistieron a la procesión.

Desde hace varios siglos, Roma no había presenciado un espectáculo religioso de tal brillantez.

**Final del Congreso Eucarístico**

Roma.—Ha terminado el Congreso Eucarístico.

El Papa asistió al «Te Deum» solemnísimamente en la Basílica.

Esta era insuficiente para contener a la multitud de fieles allí congregada.

El Papa dió la bendición, que recibieron todos de rodillas.

### Movimiento de población

29 de Mayo.

Nacimientos, 21.  
Defunciones, 15:  
Miguel Benloch, de 74 años, de bronquitis.  
Pascual Raga, de 3 meses, de atrespia.  
Enriqueta Torres, de 28 años, de tuberculosis.  
Vicenta Fabregat, de 53, de cardiopatía.  
Virtudes Valdecabres, de 4 meses, de enteritis.  
José González, de 3, de neumonía.  
María Cerdán, de un año, de pleuresía.  
Manuel Tamarit, de 7 meses, de miocarditis.  
Ramón Esplugues, de 3 días, de falta de desarrollo.  
Vicente Pascual, de 3 años, de meningitis.  
José Requena, de 36, de meningitis.  
Elvira Sabater, de 3, de neumonía.  
Asunción Balaguer, de 31, de septicemia.  
Joaquín Ferrando, de 63, de hermia.  
Celestino Casquete, de 34, de ataque.  
Matrimonios, 7:  
José Villalonga, con Dolores Sandalinas.  
José Martí, con Josefina Ortiz.  
Antonio García, con Antonio Llóret.  
Francisco Barchino, con Emilia Nuez.  
Francisco Leonarte, con Encarnación Cot.  
Rafael Rodríguez, con Amparo Pastor.  
Vicente Taberner, con Concepción Navarro.

### Crónica teatral

**RUZAFÁ**

**Debut de la compañía**

Fuertes-Vargas

Después de un corto número de representaciones dadas en Castellón, ha trasladado sus reales al escenario de Ruzafa la compañía que recientemente actuó en el Principal.

«El abuelo» fué la obra de presentación. Del notable conjunto de la compañía destacó Francisco Fuentes. Su «Conde de Albrít», si no una fiel identificación del personaje galdosiano, sí fué su reflejo con perfección capaz para arrancar del público, en varios momentos de la obra, ovaciones estruendosas.

Muy justa y sobria en dicción y gesto estuvo Teresita Criado en su papel de Lucrecia, como asimismo fué excelente la actuación de Paco Fuentes personificando a Pio Coronado.—J. C.

### Gacetillas teatrales

**REGÜES**

Para esta noche se anuncia el estreno de la tragedia aldeana de Eugenio Puerta, «El aguijón», obra de una intensidad dramática extraordinaria, al decir de los entendidos.

Hay verdadera expectativa por conocer esta producción literaria, de la que se ha venido hablando mucho estos días en los círculos teatrales.

### Teatro Ruzafa

Hoy, a las 10 noches:  
ESTRENO en este teatro:  
**El caudal:**  
de los hijos  
3 actos. — J. López Pinillos.  
Butaca, DOS pesetas.

### Cine Sorolla

**PROGRAMA PARA HOY**  
**Concurso de bellezas**

Cuarta selección  
Grandioso éxito de la extraordinaria película.

**La conquista irresistible**  
Preciosa comedia americana, interpretada por la genial artista  
Constance Talmadge

Terminará la sesión con la película cómica, en dos partes,  
**Se casa la gorda**

Jueves:  
**La muñeca de pasión**  
Por Lia Mara

### Salón Novedades

**En todas las secciones:**  
¡Grandioso éxito!  
**De Dar-Drius a l'alqueria**  
Y otra bonita comedia valenciana.

### Necrología

**Doña Milagro Antolí Loustán**

Confortada con los Santos Sacramentos entregó su alma al Creador la respetable y virtuosa señora doña Milagro Antolí Loustán, dama de piadosos sentimientos y de recta conciencia, que supo hacerse acreedora al premio que el Todopoderoso tiene reservado al justo.

A la afligida familia enviamos nuestro sentido pésame, y a los lectores suplicamos una oración en sufragio del alma de doña Milagro Antolí Loustán.

### Espectáculos

**Ruzafa.**—Compañía de comedia.—A las 10. El caudal de los hijos.  
**Eslava.**—Compañía de comedia.—A las 6'30 y 10'15 (noche): La farsa.  
**Olympia.**—Compañía de Ricardo Calvo.  
A las 10: La esposa del vengador.  
**Lirico.**—Sesiones de cine a las 4 a las 6 y a las 9.  
**Regües.**—Compañía de dramas.—A las 10: El tío de California y El aguijón (estreno).  
**Novedades.**—Compañía castellano-valenciana.—A las 6'30, 9'30 y 11'30. Cine y dos actos en valenciano.  
**Moderno.**—Sesión de cine de 415 a las 12'30.  
**Sorolla.**—Sesión de cine de 430 a 12'30.  
**El Cid.**—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.  
**Romeo.**—Sesión de cine de 4 a 12'30.  
**Cine Victoria.**—(San Vicente, 178).—Sesiones de cine tarde y noche.  
**Cinéma Gien.**—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4'30 a 12'30.

### LIRICO

HOY MARTES

Por un solo día:  
EPISODIOS 5, 6, 7 y 8 de

Mañana solamente: EPISODIOS 9, 10, 11 y 12 (final).

JUEVES SENSACIONAL ESTRENO:  
La excelsa artista italiana, apiaudada y admirada de todos los públicos,  
**María Jacobini**  
en su genial creación,  
**Cainá**  
Producción excepcional de la FERT  
—Gran exclusiva Verdaguer.  
Estreno en España

**La huertanita**

PRONTO:  
**La aventurera de Montecarlo**

## AL CERRAR

### Barcelona

Barcelona, 29.

Bolsa	Bolsin
4 por 100 interior...	85/85
4 por 100 exterior...	—
Ac. Ferroc. Norte...	65/00
Alcantara...	65/05
Andaluz...	50/20
Orens...	16/40
Oblig. Adheridas...	61/50
Francia...	57/90
Libras...	28/24
Marcos...	—

#### Accidente

En la fundición que los señores Tonos poseen en la calle de la Igualdad, ha sido muerto un obrero a consecuencia de un golpe.

#### Obsequio a Martínez Andó

Ayer fué obsequiado en Badalona con un banquete el gobernador civil por un grupo de individuos que hace 30 años recibieron la instrucción militar del señor Martínez Andó, que entonces era teniente.

Ofreció el banquete el reverendo Padre Ribas, contestándole el general.

Asistieron al homenaje el general Arlegui y el secretario particular del gobernador.

#### Fallecimiento

Ha fallecido en Villajoyosa el ilustre médico doctor don Pedro Esquerdo.

Su muerte ha sido muy sentida en esta capital, donde gozaba merecidísima fama.

#### Foot-ball

En el partido de foot-ball jugado ayer entre el Barcelona y el inglés Nott's-County, quedaron empatados a un goal.

#### Conferencia

En el Paraninfo de la Universidad dió ayer una conferencia acerca de «Autonomía universitaria» el ex ministro señor Siló.

También hicieron uso de la palabra los señores conde de Vallablano y don Pío Zabala y el rector de la Universidad, quienes fueron muy aplaudidos.

Asistieron a otros actos culturales y salieron para Valencia.

#### En libertad

Ayer llegaron, procedentes de Madrid, los señores Laguna y Hortet que estaban detenidos a causa del incidente surgido con el señor Prieto.

Fueron recibidos por gran número de amigos, y en el Centro de la calle de Guardia dieron las gracias a sus correligionarios por las gestiones hechas para libertarlos.

#### Ladrón detenido

Por robar maletas de los trenes expresos ha sido detenido el súbdito italiano Bruno Lalpioni.

En su domicilio se han encontrado 12 maletas, entre ellas la del teniente coronel y delegado gubernativo de abastos señor Espino.

#### Vista de una causa

En la Audiencia ha comenzado hoy la vista de la causa instruida por incendio intencionado de la fábrica de Teixet. En dicha causa figuran cuatro procesados, para los cuales el fiscal pide la pena de cadena perpetua. Los procesados han negado toda participación en el hecho de autos.

La prueba testifical resultó favorable para los procesados.

La vista continuará mañana a las diez.

#### Huelga en puerta

Los obreros del Metro se reunieron anoche en la Casa del Pueblito para tratar de unas bases que hoy presentarán a la empresa, pidiendo rebaja de horas de trabajo y aumento de salario. Dan un plazo de ocho días a la empresa. Al finalizar dicho plazo, si no acepta las bases la empresa, se declararán en huelga.

#### Angel Pestaña

El sindicalista Angel Pestaña ha celebrado esta mañana detenida conferencia con el presidente de la Audiencia. Se ignora lo tratado.

#### Los contramaestros

En el Gobierno civil se reunió esta mañana con el gobernador una comisión de contramaestros para tratar de la huelga que sostienen en el ramo de tejidos. Dicha huelga afecta a unos 3.000 obreros. Uno de los delegados ha dicho que en 60 fábricas los patronos aceptan las peticiones de los obreros. Créese que esta semana se solucionará la huelga.

Revista de los Somatenes

Se ha efectuado la revista de los Somatenes del distrito segundo.

Han asistido 1.400 somatenistas que fueron revistados por el capitán general.

#### Las carnes

Continúa el desbarajuste en el abastecimiento de la carne vacuna.

Hoy ha sido tan limitada la matanza en el Matadero general, que mañana algunos puestos estarán cerrados por falta de carne.

## Madrid

### Cierre de la Bolsa

Madrid, 29.

4 por 100 interior...	69/35
5 por 100 interior fin mes...	00/00
4 por 100 amortizable...	94/50
4 por 100 amortizable...	00/00
Banco de España...	544/00
Talacaleras...	030/00
4 por 100 exterior...	85/80
Francia...	57/75
Libras...	28/15
Marcos...	2/25

## Las Cortes

### CONGRESO

#### Lo que dice Sánchez Guerra

Al llegar el señor Sánchez Guerra al Congreso, le rodearon los periodistas, rogándole les ampliase las noticias del Consejo de ministros de esta mañana.

El jefe del Gobierno lamentó no poder acceder a los deseos de los reporteros, por haber estado dedicado la mayor parte del tiempo a cuestiones internacionales, relacionadas con los Tratados de Comercio.

El que se negocia con Francia adelanta rápidamente, habiendo sido elevada a París una consulta, cuya contestación se espera de un momento a otro.

Asimismo se ocupó el Consejo de la situación que crea a España la depreciación de la moneda en algunos países, y de la necesidad de adoptar medidas relacionadas con esta depreciación.

Un periodista preguntó cuándo se acordaría la celebración de sesiones dobles en el Congreso, y el presidente manifestó que dentro de breves momentos se ocuparían de esta cuestión.

#### La sesión

A las 3'30 ocupa la presidencia y declara abierta la sesión el señor Bugallal.

En el banco azul, los señores Bergamín, Piniés y Ordóñez.

Gran animación.

Las tribunas, vacías.

Orden del día:

El señor Prieto termina de apoyar una enmienda al artículo 12, que trata del impuesto de Utilidades que debe pagar el Banco de España.

El señor Bergamín le contesta, y rectifican ambos.

En votación nominal se desecha la enmienda, por 65 votos contra 12.

El señor Prieto defiende otra enmienda, que también es desechada, como asimismo otras que defienden los señores Blanco Pozas y Martínez Campos.

También se celebrará sesión los sábados, discutiéndose ese día exclusivamente los presupuestos.

cional, quedando por tanto reducida la campaña a la persecución de partidas de bandoleros, para lo cual bastará la policía indígena.

El Gobierno intenta reparar de 40 a 50.000 hombres durante el verano; ni uno más mientras no se consiga la política de protectorado.

Respecto a nuestra situación en África, hay un punto a discutir, según el cual se mantiene alguna duda, que es el desarme o no de las cabalas enemigas, que aunque ayer nos combatirieron hoy han hecho protestas públicas de amor a España.

El Gobierno es partidario del desarme general; pero el alto comisario parece que pone algunas dudas, por el mal efecto que esto produciría entre los rifeños, quienes alegan que careciendo de armas serán víctimas propiciatorias de los rifeños que se mantengan en rebelión contra España.

En este punto el Gobierno ha resuelto en principio la resolución de dejar en libertad al alto comisario para aplicar en cada caso el criterio que convenga.

El ministro de la Guerra dió brevemente cuenta de los trámites que siguen sus informes sobre la cuestión personal Sanjurjo-Riquelme y de las medidas que ha adoptado para evitar el encuentro.

Ello ha sido empresa difícil hasta ahora, porque ambos contendientes necesitan permiso para ausentarse de África y Madrid.

Sin embargo, se estima que, como las acusaciones recíprocas han sido importantes, el Gobierno no podrá permanecer ante ellas cruzado de brazos.

Se ha nombrado un juez militar, que ya actúa y que instruirá diligencias que en su día pondrán en claro esas denuncias son materia delictiva.

El ministro de Estado comunicó inmejorables impresiones acerca del curso de las negociaciones con Francia para llegar a la firma de un Tratado de comercio en proyecto, el cual se firmará probablemente en los primeros días de Junio.

#### El Congreso, desanimado

El Congreso se ha visto esta tarde muy desanimado.

La sesión se dedicó a la reforma tributaria, adelantándose muy poco en la discusión.

Sin embargo, se espera que mañana o pasado quede aprobado.

Un diputado ministerial comentaba esta tranquilidad diciendo:

«Así da gusto. Veremos qué cara pone el contribuyente cuando se le reclamen nuevos tributos.»

#### La comisión de Presupuestos

A última hora de la tarde se reunió la comisión de Presupuestos, continuando el examen del de Gracia y Justicia, dejándolo dictaminado a última hora.

#### Sesiones matutinas en el Congreso

Esta tarde se aseguró que el miércoles comenzarán las sesiones matutinas, que durarán de diez a doce y media.

También se celebrará sesión los sábados, discutiéndose ese día exclusivamente los presupuestos.

#### La Ordenación ferroviaria

La ponencia de la comisión que en el Congreso entiende en el proyecto de Ordenación ferroviaria ha repartido el informe entre los diputados.

Se espera que dentro de esta semana comience a discutirse el dictamen, que será análogo al que aprobó la Alta Cámara.

#### Parte oficial de Marruecos

El alto comisario participa al ministro de la Guerra, que según le comunica el comandante general de Ceuta, se ha producido un incendio en el cuartel de Hedellin, que adquirió grandes proporciones, lográndose tras grandes esfuerzos sofocarlo.

Ha destruido gran parte de un dormitorio, sin que haya desgracias personales.

En Tetuán, Larache y Melilla, sin novedad y sin que haya variado sensiblemente la situación política.

En el Peñón, esta mañana hizo el enemigo algunos disparos de cañón, sin consecuencias.

#### El pletto Sanjurjo-Riquelme

Sigue siendo comentado el asunto Sanjurjo-Riquelme, pues se temen sucesos relacionados con esta cuestión, de tal magnitud que es probable que se perturbe la vida ministerial.

Ya se comienza a hablar de tribunales de honor para algunos generales y de relevos en África.

A última hora se aseguraba que una comisión de coroneles ha visitado al ministro para tratar de la cuestión y que más tarde se reunirán dichos coroneles para cambiar impresiones, tratando también de la llamada de Riquelme a Burgos para que se posesione en seguida del cargo.

Finalmente, decían algunos que es verdad lo de la sumaria a Riquelme y de que ésta se instruirá en Melilla.

#### Desgracias

En el pascu de la Florida, frente al cuartel de la benemérita, un au-

to arrolló al ciclista Luis Ventosa, causándole heridas gravísimas.

#### Banquete

En el Centro del Ejército y la Armada, un centenar de amigos han dado un banquete al teniente coronel señor Jiménez Borrás, que ha pasado a la reserva.

#### ¡Murio o no envenenado?

En vista de las reiteradas denuncias que viene haciendo la Prensa sobre la muerte del súbdito norteamericano señor Lefevre, el Juzgado ha pedido la exhumación del cadáver para el día 7, con el fin de que los médicos examinen las vísceras.

#### Homenaje a Caballero

El Círculo de Bellas Artes ha costeado una lápida en honor del maestro Caballero, descubierta hoy en la casa número 34 de la calle de Cervantes.

#### Intento de robo a una imagen de la Virgen de los Desamparados

En la iglesia de Santa Cruz se intentó esta madrugada desvalijar la imagen de la Virgen de los Desamparados, que durante el día, y merced al culto espléndido, aparece llena de alhajas; pero los ladrones vieron frustrados sus propósitos, porque durante la noche se guardan las mencionadas alhajas.

Sólo consiguieron apoderarse de varias alhajas de escaso valor y 300 pesetas en dinero, dejándose en cambio unos preciosos jarrones de plata, creyendo que eran de metal.

#### Los malos tratos a los españoles

Méjico.—La Cámara de Comercio Española en Méjico ha hecho públicos los vejámenes de que son objeto los españoles, añadiendo que nuestros compatriotas necesitan que Madrid dirija una reclamación al Gobierno mejicano.

#### Se preparan disturbios en Portugal

Vigo.—Noticias de Lisboa dicen que se han practicado nuevas detenciones de militares.

Entre éstos figura el vizconde de Riveira, que estaba con otros en el café Brasileiro, donde colocaron un rótulo invitando a los elementos avanzados que tomaron parte en la revolución de Octubre pasado, a que actúen nuevamente.

El periódico «O Comercio» cree saber que se ha preparado otro movimiento revolucionario.

El Gobierno ha publicado una nota declarando que tiene tomadas las oportunas medidas para evitar el golpe.

#### Un repartidor de Telégrafos gravísimamente herido

Madrid.—En el domicilio del catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, con destino en el Museo de Ciencias Naturales, don José Rioja Martín, de 56 años, calle de Olid, 6, piso cuarto, derecha, se presentó ayer, a las tres y media de la madrugada, un niño, repartidor de telegramas, para entregar un despacho.

Este muchacho, que se llama Porfirio de Gracia, de nueve años de edad, y domiciliado en la calle de la Libertad, 9, llamó a la puerta de la vivienda, y a poco salió el señor Rioja Martín, quien hizo un disparo de arma de fuego contra la criatura. Después volvió al lecho.

El niño Porfirio, sintiendo horribles dolores en el vientre, se dirigió a pie y llegó penosamente a la Policlínica particular de la calle de Fuencarral, 127, donde refirió el caso, y rápidamente el doctor don Luis Real le reconoció y apreció una herida penetrante, de carácter gravísimo, en el bajoviente.

Por teléfono se dió aviso a la Comisaría del distrito, y bien pronto unos agentes se presentaron en el domicilio del señor Rioja Martín, quien hubo de confesar espontáneamente que, en efecto, había sido el causante de la desgracia.

Dijo, para explicar el hecho, que, sin duda abrumado por el sueño, sin darse cuenta de la realidad, tomó al niño por un ladrón, del que quiso defenderse disparando el arma.

La desgracia le produjo tremenda impresión, y emocionadísimo se entregó a los agentes y guardias, que le condujeron a la Comisaría, donde se instruyó el oportuno atestado.

El niño, después de recibir asistencia en la Policlínica de la calle de Fuencarral, pasó en gravísimo estado al Hospital de la Princesa.

El señor Rioja Martín fué conducido al Juzgado de guardia.

#### Accidente automovilista

#### Dos muertos y varios heridos graves

San Sebastián.—Ayer se celebraron fiestas en Benasaim.

Con este motivo, miles de viajeros se trasladaron a dicha villa.

Uno de los autos, que iba atestado de gentes, a un kilómetro del punto de partida, al pasar junto al puente de la extremidad superior de dicho puente, volcando, y resultando muertos, por heridas graves en la cabeza, Lorenzo Gastañaga, de 21 años, y Luis Aramburu, de igual edad, y varios heridos gra-

ves, de los que se cree fallezcan algunos.

#### Refugio de Abd-el-Krim

Se dice que Abd-el-Krim se halla refugiado en Azib-Midar, al frente de 2.000 rebeldes.

Un grupo de éstos intentó aproximarse a nuestras posiciones de Zarba, siendo dispersado por la artillería.

#### Atentado contra nuestra Legación en la Habana

Habana.—Esta madrugada ha estallado una bomba junto al edificio de la legación española.

La explosión no ha causado desgracias personales por una verdadera casualidad, pues el ministro de España se hallaba fuera de la legación, y el personal de la misma no dormía en los bajos.

La explosión ha ocasionado desperfectos de alguna consideración en la fachada del edificio.

La policía sigue la pista a tres individuos conocidos por sus ideas ácratas, de los cuales se sospecha sean los autores del criminal atentado.

#### Pesca de un monstruo

Hyeres.—Un monstruo marino, semejante al que fué encontrado hace seis días en la costa de Cricmaud, ha sido pescado hoy en Saint Mandrier.

Mide seis metros de largo, y su boca abierta mide un metro.

Tiene la piel rugosa y pesa 1.700 kilos.

#### Saludo a don Alfonso

Lisboa.—El Senado ha aprobado por unanimidad el Mensaje que ambas Cámaras enviarán a don Alfonso, con motivo de la visita de los estudiantes, catedráticos y aviadores portugueses a Madrid.

#### El Tratado francoespañol

#### Impresiones optimistas

París.—La impresión sobre las negociaciones comerciales entre Francia y España siguen siendo muy optimistas.

Francia ha hecho nuevas concesiones que han contribuido a hacer más cordial la discusión.

La revista de artículos ha quedado terminada.

Sin embargo, puede surgir alguna dificultad, que será examinada en París por la comisión permanente de Valores.

#### Los cambios

Los fondos públicos se cotizan irregularmente, mejorando la partida de Interior 4 por 100, 15 céntimos al quedar a 60'35.

De los valores industriales se destacan los ferrocarriles, que están firmes y pedidos, habiendo causado buen efecto el resultado de las Juntas celebradas el sábado y domingo por las dos empresas ferroviarias más importantes.

Predomina la oferta en el corto de moneda extranjera, bajando los francos 30 céntimos; los suizos, 10, y las liras, otros 10.

Los dólares mejoran dos, y los marcos no varían.

#### Como en tiempos del zar

Moscow.—Según los diarios, el Comité ejecutivo central de los soviets panrusos ha aprobado un nuevo Código de justicia penal para Rusia.

En él se estipula que la pena que se aplicará a cualquier crimen será de diez años de prisión.

La pena más severa que podrá ser pronunciada será la de destierro para cierto número de años o por toda la vida.

#### La Conferencia vinícola de Burdeos

Burdeos.—Ha terminado sus trabajos la Conferencia internacional vinícola, que ha venido celebrándose en esta capital, admitiéndose una resolución presentada por el viceministro de España en Burdeos, señor Fonseca.

Esa resolución abarca, entre otros puntos, lo siguiente:

La Conferencia formula votos por que los países vinícolas se unan para hacer propaganda en favor de los vinos.

Todos los Estados se comprometen a proteger todas las apelaciones de las regiones referentes a los vinos y espíritus, basándose para ello en la Convención de Madrid y en el Tratado de Versalles.

#### Los vinos de Argelia

Argel.—Tratando de las negociaciones comerciales francoespañolas, la delegación financiera (sección de colonos) ha aprobado una moción en la que se ruega al Gobierno francés que no ceda en la cuestión de coeficiente 2'6 y concluya un acuerdo precipitado, susceptible de favorecer los sentimientos de especulación.

El autor de esta moción declara que sería injusto que los vinos argelinos fueran sacrificados a cambio de un acuerdo económico con España.

#### Insolaciones en Burdeos

Burdeos.—Se ha intensificado enormemente la ola de calor.

Hoy a mediodía la temperatura llegó a 36 grados a la sombra.

Se han registrado muchos casos de insolación.

Ha sido... Doña... Su... Ros G... don El... a sus... den a... se pul... sía Co... ducción... la tar... de Sal... El Rosari... tención... Convien... lidad relati... vienen cele... ticos de lo... los hechos... caso éxito... Rocos m... respectivas... hington, p... militar y... pleto el p... Francia a... armados n... completo c... En cuan... piés de se... a los técni... pectivos, c... cada fórm... significa un... mil tonel... des buque... tados Uni... del Japón... des que ex... tes. Cuando... ocurre a u... la Cámara... pelar al G... y el mini... ve oblig... acuerdos c... condiciona... sumado a... nought «A... do, se ha... zas y Est... han de oc... razados c... la propor... tida fórm... se ha lleve... Ahora, p... por Mr. I... de comp... naciones c... cude y tra... y cuando... yaltando... hiva, qued... huyendo, e... exigido e... Si la sit... tal es tan... diente pu... ques, desd... mico, las... a medida... problemas... En este... los casti... constancia... se su t... hía; pero... la acciona